



# UDRS

## Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: López Pérez Cristhian Antonio*

*Nombre del tema: Interculturalidad Médica I*

*Parcial: Primero*

*Nombre de la Materia: Interculturalidad Médica I*

*Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

*Primer semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de septiembre de 2024*

La interculturalidad en la salud nos referimos al respeto de las diferentes culturas, dentro de la interculturalidad implicamos reconocer y valorar las diferentes creencias de las personas todo con el afán de integrar y valorar. La medicina se trata del entendimiento de las personas y sus creencias, por ejemplo, algunas culturas pueden tener prácticas tradicionales o creencias sobre la enfermedad que son diferentes de la medicina convencional. por eso debemos tener una buena formación en lo profesional buscando la mejor calidad al poder abordar con diferentes pacientes y sus creencias.

En la interculturalidad debemos respetar, ser empáticos con el paciente, ser médico implica muchas cosas, ser profesional es una de ellas, debemos estar capacitados para cualquier tipo de situación.

la cultura que el paciente tenga o tradición que él tenga, nosotros debemos tener una noción de sus culturas, por eso nosotros estudiamos la culturas y tradiciones, estos están interrelacionados en el sentido de la interculturalidad que implica el entendimiento. La comunidad y la interculturalidad es otro concepto entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática que presenta un modelo educativo donde se representa en los contenidos y métodos de enseñanza y aprendizaje únicamente para contribuir al hábito de la comunidad.

### La interculturalidad y la Comunalidad

Esto es un modelo educativo donde se puede enriquecer mutuamente, como el respeto, se centra en la convivencia y el bienestar del entorno, acá también existe los subyacentes, que son, los debates sobre la desigualdad, diferencia y diversidad en educación sin embargo la comunidad y sus hábitos en poder abordar y contribuir soluciones sobre ello, es formar un entorno natural y no conflictivo sobre las prácticas tradicionales, por eso existe la comunicación entre paciente y médico, el poder hablar con respeto, con seguridad en decir y comentar cualquier aspecto que incluya a la cultura.

Hacemos debates de cómo poder realizar y argumentar varios temas en donde damos a explicar que la medicina convencional puede ayudar mucho al paciente, sin dejar un lado sus culturas y tradiciones, las mismas culturas ayudan a una mejor calidad en el trabajo, por ejemplo, al tener un parto, podemos hacer equipo o incluso dejar que algún partero esté en el entorno en donde será el parto para que el paciente se sienta más confiado y que el trabajo no tenga algún otro problema.

Esto lo aplicamos en más aspectos, como a veces los mismos pacientes comentan en que antes de llegar con nosotros ellos recibieron algún otro tratamiento que es diferente al tratamiento convencional que hacemos, algunos comentan en que van con brujos, parteros, etc. Todo con el fin de que ellos puedan mejorar, nosotros preguntamos sobre ello, claro sienten respetuosos en la forma de trabajar, por qué cada uno tiene su método o metodología de cómo resolver problemas. Nosotros aplicamos el hecho de estar de acuerdo con el paciente mientras no sea algo muy grave, por qué a veces las medicinas culturales o tradicionales nos dejan algún problema un poco más grave para nosotros que tendríamos que resolver. Por eso en parte estamos de acuerdo con esos métodos y la mitad es que recomendamos y convencemos en que nuestro método es eficaz en un sentido más amplio, claro también estricto al que ellos tengan que tomar medicamentos en cierto tiempo, pero todo es para su salud y su estabilidad.

## La interculturalidad y sus 5 errores

### Etnocentrismo:

Es evaluar e inspeccionar sus culturas y sus valores que el paciente tenga, los pacientes desde su punto de vista de ellos recurren a sus tradiciones, tienden a pensar que es mejor que la medicina convencional, por el hecho de que ellos han preferido más sus costumbres y creencias en que con eso pueden mejorar más. Todo por el conflicto entre culturas, juzgando sus normas, sus creencias y sus prácticas creando prejuicios.

### Estereotipos y generalizaciones:

Acá en esto crean indiferencia entre una y otra, creando faltas de respeto, prejuicios y muy malos entendidos en diferentes culturas, dando entender que sus creencias de las otras personas dañinas, y que no son buenas en su entorno.

### Falta de empatía y sensibilidad cultural:

Es no hacer el esfuerzo por comprender las perspectivas de la persona en relación con su cultura y sus emociones, en dos personas con diferentes culturas crean debates donde puede decir que una es mejor que otra, lo que causa dificultad en la comunicación y teniendo roces entre ellos mismos.

### Impermeabilidad cultural:

Acá se refiere al rechazo de una influencia externa de una persona, que puede venir de culturas donde su preservación estricta sobre sus tradiciones, y sus valores y creencias. Acá afecta el no aceptar otro tipo de cultura que no sea el suyo, sin integrar ningún otro tipo de elemento en su cultura, rechazando a las demás o decir que están mal.

### Barreras lingüísticas

Acá se da a conocer la ignorancia de cada uno y su cultura en el no meter alguna otra lengua en su cultura o dando a entender que no es importante, lo que puede ocasionar malos entendidos y frustraciones en las distintas culturas.

### Interculturalidad y salud I

Acá aplicamos más el campo de salud, como se contribuye y como aportamos los factores de salud a través sobre nuestro conocimiento y sobre nuestras culturas aprendidas sobre usuarios.

Acá conocemos las variaciones de las enfermedades y cómo se dividen todos los sistemas médicos. La cultura es la ciencia que aporta información sobre el desarrollo intercultural. Sin embargo, otras culturas no aceptan otros métodos o técnicas, como por ejemplo la de los chamanes, que ellos utilizan su propia técnica natural, que a su vez ellos intentan mejorar la salud y intervenir en enfermedades buscando causas, alternativas y soluciones.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

- 1.- Salavery.o. (2010) interculturalidad en la salud I anveva frontera de la medicina. Rev Perú Med Exp Salud Pública.
- 2.-Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad. Sitio web pdf. [uv.mx/illie/2012/Pdf](http://uv.mx/illie/2012/Pdf).
- 3.-Marin B. (2003). Rev. Med chile. Salud interculturalidad elementos para la construcción de sus bases conceptuales Santiago. Chile.